

Lunes 09 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181825> Reforma fiscal balanceada y fácil de aplicar: Carstens Alicia Salgado La reforma fiscal, urgente y necesaria, tiene que estar bien balanceada, pues no sólo debe conllevar una mayor recaudación de impuestos, sino mayor transparencia y eficiencia en el gasto. Para el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, la prioridad también es simplificar el pago de impuestos, que "en apariencia es donde puede avanzarse más rápido". Sin embargo, reconoce que cada vez que se intenta, "se topa con pared ante lo complejo que resulta el sistema tributario mexicano por las muchas excepciones que tiene". Revisar las excepciones es necesario para que haya una aplicación fácil del régimen fiscal, de lo contrario, Hacienda tiene que estar evitando goles y para ello pone más reglas y disposiciones, hasta hacer que el sistema sea "tremendamente complejo", admite el funcionario en entrevista con EL FINANCIERO.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181827> Subió en marzo 5.82% la IE en renta variable Isabel Mayoral Jiménez Un entorno más favorable en México permitió el regreso de inversionistas extranjeros a los mercados financieros nacionales, luego de la crisis bursátil internacional que se generó en China a finales de febrero y principios de marzo. Cifras de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) muestran que al cierre de marzo, la participación de inversionistas extranjeros en acciones de empresas nacionales se ubicó en 148 mil 938.95 millones de dólares. Esta suma resultó 5.82 por ciento mayor a la que se registró un mes antes, aunque en relación con el saldo reportado en diciembre - fecha en que se alcanzó un máximo histórico de 154 mil 239.08 millones de dólares- el balance es negativo en 3.44 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181829> Bancomext centrará su atención a las Pymes Jeanette Leyva Reus Las pequeñas y medianas empresas (Pymes) mexicanas tienen un gran potencial no sólo para participar en el sector exportador, sino también para competir en el mundo globalizado con sus productos y servicios. Sin embargo, necesitan mayor orientación, capacitación y, sobre todo, crédito para participar en ese mercado, pues el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) se ha concentrado en las medianas y grandes empresas, olvidándose hasta ahora de las Pymes. En entrevista con EL FINANCIERO, Mario Laborín, director general de Nacional Financiera (Nafinsa) y Bancomext, reconoció que este banco de desarrollo está muy enfocado a la atención de grupos empresariales consolidados. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181798> Logra Pemex producción récord de gas en Burgos Petróleos Mexicanos informó que alcanzó, el pasado 28 de marzo, una producción récord de mil 415 millones de pies cúbicos de gas al día en la cuenca de Burgos, volumen que representó el 25 por ciento de la producción total de gas en México, informó la paraestatal. Agregó que esta cifra es superior en casi mil millones de pies cúbicos a la que se extrajo en enero de 1997. La cifra récord obtenida en marzo pasado fue resultado de los descubrimientos realizados en los últimos años, la aplicación de tecnología de vanguardia en todas las fases del proceso de exploración-producción y la creciente actividad exploratoria, indicó. "El crecimiento alcanzado en la producción de gas en la cuenca de Burgos de enero de 1997 a la fecha, representa más del 337 por ciento, lo cual ha convertido a esta región como la más importante fuente productora de gas en el país", señaló Pemex.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Falta diálogo en la relación comercial México-EU: AmCham Ivette Saldaña A la relación comercial México-Estados Unidos le hace falta diálogo a todos niveles, y sólo superando esa condición se dará un enfoque más centrado a los problemas que afectan la eficiencia de la frontera y el intercambio mercantil bilateral. Simón Antonio Díaz Ávalos, presidente de la American Chamber México (AmCham), afirma que la competitividad de nuestro país es también responsabilidad de EU, porque "como estadounidenses no podemos seguir ignorando el bienestar, la inversión y las necesidades de México para que se desarrolle". El presidente y director general de la firma de tecnología e ingeniería Emerson Electric de México -con ventas por 400 millones de dólares anuales- considera que las principales preocupaciones de las empresas extranjeras que operan en nuestro territorio son la inseguridad, el narcotráfico, los constantes cambios en el régimen fiscal, y las ineficiencias en el cruce de mercancía.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181789> Japón, cuarto socio comercial de México Ivette Saldaña El Acuerdo de Asociación Económica (AAE) entre México y Japón no logró hacer despuntar nuestras exportaciones hacia la isla asiática, a pesar de que se registró un incremento de 41 por ciento en el comercio bilateral. México le vende a ese país principalmente materia prima, productos agropecuarios y pesqueros, automóviles, motores y autopartes, y componentes electrónicos. En tanto, los japoneses se consolidaron como nuestro cuarto socio comercial, siendo su interés el enviarnos mercancía con mayor valor agregado. Así, 85.4 por ciento del total de sus exportaciones a tierras mexicanas son bienes intermedios y 5.2 son bienes de capital.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181816> Apoya Sagarpa equidad de género en el sector rural (Héctor A. Chávez Maya) Los programas y políticas que atienden al campo y que buscan erradicar la pobreza en el sector también consideran factores que eviten la discriminación hacia las mujeres indígenas, asegura la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). En el marco de una reunión del Servicio de Información Estadística, Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) y el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), para la elaboración de indicadores de género, quedó clara la preocupación constante de México por que la mujer esté en igualdad de condiciones frente al hombre, y que cualquier tipo o forma de discriminación hacia ella sea totalmente erradicada. Ante ello, la Sagarpa dio a conocer que contribuirá con medidas tendentes a eliminar las disparidades a que se enfrentan las mujeres indígenas y las de zonas rurales, particularmente en el acceso a los servicios sociales básicos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181757> La aglomeración industrial y las Pymes Gabriel Rangel Vargas\* El 99.66 de las Pymes tienen problemas de financiamiento y de acceso a la tecnología. Sólo el 11.3 por ciento de los establecimientos se localizan en la actividad manufacturera. Los resultados del modelo económico aplicado desde 1982 en México han generado una concentración exagerada y lastimosa para la inmensa mayoría de la población, pues 75 millones de mexicanos viven en la pobreza, y la mitad de ellos que se hallan en extrema pobreza, sobreviven con dos dólares diarios. Además, actualmente 25 millones de connacionales residen en Estados Unidos por falta de

empleo y de oportunidades en México. En lo que se refiere al ámbito industrial, el 99.66 de las Pymes tienen problemas de financiamiento y de acceso a la tecnología. Sólo el 11.3 por ciento de los establecimientos se localizan en la actividad manufacturera. Además de que el 0.7 por ciento de las empresas están ubicadas en parques, ciudades y corredores industriales, según el Censo Económico 1999, publicado por el INEGI.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=181765> La BMV avanzó 2.17% en la semana y cerró en máximo número 17 del año Esteban Rojas H. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) logró acumular durante la semana pasada un alza de 2.17 por ciento para alcanzar su máximo histórico número 17 del año. En el último día de operaciones el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) subió únicamente 0.08 por ciento, a 29 mil 370.94 puntos, pero ello le bastó para registrar su decimoséptimo máximo histórico en lo que va de 2007. El intercambio llegó a 84.5 millones de títulos para un importe de tres mil 87.9 millones de pesos con 41 emisoras al alza, 23 a la baja y cuatro sin cambios, en 10 mil 112 transacciones. Cabe destacar que la BMV acumuló cinco sesiones consecutivas de alzas, durante las cuales ha subido 4.53 por ciento. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/756901/Ganan> pocos con apertura agrícola Verónica Martínez Ciudad de México (9 abril 2007).- Del libre comercio agrícola con Estados Unidos para el 2008, sólo saldrán ganadores un puñado de empresas y de productores que alcanzaron a integrar una estrategia o lograron niveles de productividad altos. Algunas empresas de frijol, leche y azúcar, así como 150 mil productores de maíz, son de los pocos que aprovecharon estos 15 años de protección al Tratado Comercial con EU, y se prepararon para recibir la apertura. En esta situación están Lala, Alpura, Covadonga, Al día, La Costeña, La Sierra, entre otras empresas, así como 5 por ciento de los productores de maíz y 50 ingenios azucareros. De acuerdo con productores, empresas y especialistas, sólo librarán y superarán la apertura comercial aquellas empresas que hayan consolidado su cadena productiva, es decir, que produzcan y procesen estos productos sensibles.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/757084/Abre> BMV en récord tras días festivos Sandra Reyes Ciudad de México (9 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones con ganancias, y un nuevo récord intradía luego del largo fin de semana por la Semana Santa, apoyado por la compra de acciones de alta liquidez. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 556.64 unidades, un repunte de 0.63 por ciento, es decir 186.46 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, las bolsas estadounidenses registran un comportamiento mixto. Así, el Nasdaq baja 0.04 por ciento, mientras el Dow Jones registra un repunte de 0.10 por ciento. El volumen de operación en la BMV es de 4.5 millones de acciones con un importe de 161 millones de pesos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/756906/Cuestan> caro las probaditas Alejandro Ascencio Ciudad de México (9 abril 2007).- Cuando vaya al súper y le ofrezcan una probadita de tamal, un taco o un vasito de yogur, no los desprecie, acéptelos, pues todas las muestras representan hasta tres por ciento del precio del producto. En el precio del producto no sólo están incluidos los costos promocionales, sino también las probaditas, mermas y los robos. "Las cadenas comerciales exigen a los fabricantes que las mermas de los productos dentro de las tiendas sean descontados de la factura, pero son cargados vía precio", dijo Carlos Monroy, representante de Productos Alimenticios La Moderna. De acuerdo con el estudio "La comunicación comercial en México" de AC Nielsen, el monto destinado por las compañías fabricantes en promociones sumó 9 mil 529 millones de pesos en el 2005, 17.8 por ciento más que el año anterior, lo que representó 1.8 por ciento de las ventas del sector. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/757079/Extienden> crudos retrocesos Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (9 abril 2007).- Los precios de los crudos marcadores extendieron los retrocesos de la semana pasada, luego que Irán liberó a los 15 marinos británicos que fueron capturados. Las dos semanas de detención del personal militar de Gran Bretaña impulsó a los precios del crudo en Nueva York por encima de 68 dólares por barril, el máximo precio desde septiembre del año previo. Hoy en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en mayo 2007 cotiza en 67.97 dólares por barril, un decremento de 0.27 dólares, el 0.40 por ciento respecto al cierre anterior.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/756970/Bajan> gas a la Cuenca de Burgos Walter Sena Ciudad de México (9 abril 2007).- Después de más de 30 años de explotación de gas natural en la Cuenca de Burgos, los indicios de menor productividad en los pozos perforados en esta zona comienzan a ser más evidentes. Datos de Petróleos Mexicanos evidencian que el porcentaje de éxito obtenido en encontrar el hidrocarburo en los pozos perforados en aquel activo (región), disminuyó un 31 por ciento el año pasado. Esto es, mientras que en el 2005 Pemex logró encontrar gas natural en el 58 por ciento de los pozos perforados ese año, en 2006 los resultados favorables se redujeron al 40 por ciento de los hoyos realizados. Otros documentos de la petrolera confirman la baja potencia de los nuevos pozos de Burgos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/757099/Baja> el riesgo país de México Ciudad de México (9 abril 2007).- El riesgo país de México bajó 2 puntos la semana pasada, lo mismo que el de Argentina y el de Brasil, según el índice EMBI+ del banco JP Morgan, informó este lunes la secretaría de Hacienda mexicana. Con estos cambios, según la información preliminar de la institución estadounidense, el índice de México cerró el 30 de marzo en 95 puntos, mientras que el de Brasil lo hizo en 165 y el de Argentina en 203. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad económica de un país y su capacidad de cumplir obligaciones financieras.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/756893/Plantea> FIRA crecer apoyo a productores Verónica Martínez Ciudad de México (9 abril 2007).- Los Fideicomisos Instituidos con Relación a la Agricultura (FIRA) revertirán en 6 años su cartera de crédito hacia los productores, ya que hoy, 60 por ciento del financiamiento que otorgan es para empresas agroalimentarias, afirmó Rodrigo Sánchez, director del organismo que depende del Banco de México. Para lograrlo, este año operan el programa de granos, en el que buscan financiar a los productores de ingresos medios y pasar de 650 mil a un millón de hectáreas de estos cultivos. "En los últimos años, FIRA ha apoyado de manera creciente a empresas agroalimentarias. Actualmente, los productores de ingresos medios y bajos reciben 40 por ciento del financiamiento de FIRA y el 60 por ciento está en empresas", reconoció el director en entrevista.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/757080/Cotiza> dólar menudeo a 11.07 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (9 abril 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.77 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta, un

descenso de 4 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.77 pesos a la compra y 11.07 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.80 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57166.html> IP pide reforma fiscal que fortalezca al Estado Fernando Pedrero La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) demandó del Poder Legislativo la aprobación de una reforma fiscal integral que fortalezca al Estado mexicano y le permita hacer frente a las necesidades y demandas de la población. La semana pasada, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, anticipó que sería en la primera quincena de abril cuando el gobierno del presidente Felipe Calderón enviara su propuesta de reforma fiscal, en la que no se considera gravar con IVA a medicinas y alimentos. En este tema, Ricardo González Sada, presidente de la Coparmex, destacó que el sistema fiscal debe ser simple y claro, por lo que la legislación fiscal deberá cambiar lo menos posible para otorgar certidumbre jurídica a los contribuyentes. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57165.html> SHCP pide concretar la reforma energética José Manuel Arteaga Adicional a la reforma fiscal, México necesita concretar la reforma energética para darle a Petróleos Mexicanos mayores recursos que permitan incrementar el nivel de reservas, sostuvo el subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner. "Hay un tema sobre las necesidades de hacer más eficiente a nuestro sistema energético y a Petróleos Mexicanos, que es una reforma más amplia que se estará construyendo y trabajando con el Legislativo", expuso el funcionario. En entrevista, dijo que es muy importante que la paraestatal pueda tener recursos económicos suficientes para realizar las inversiones que necesita, para lograr restituir la producción actual y aumentar el nivel de reservas. Recientemente, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, advirtió que el petróleo mexicano podrá durar para los siguientes 15 o 20 años. Werner añadió que al calcular las reservas probadas y las posibles, salieron esas cifras. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57176.html> Dólar tendría bajas por dato positivo de empleo en EU El viernes pasado en el país vecino del norte se dio a conocer la cifra de desempleo correspondiente a marzo, en el que se observó un dato positivo al reportar una variación de 4.4%, es decir, por debajo al registrado en febrero de 4.5%; sin embargo, el dato más importante es el número de empleos creados, pues existió un monto de 180 mil nuevas plazas, contra lo pronosticado de los analistas de 120 mil empleos. El dato por sí solo refleja que la economía estadounidense todavía muestra cierto dinamismo, por lo que en el mediano plazo no se esperaría un ajuste importante en el PIB de Estados Unidos. En ese contexto, el mercado de divisas reaccionaría favorablemente, con la perspectiva de continuar su tendencia decreciente, bajo el pronóstico de llegar a un nivel de 10.920 pesos, aunque en la presente semana mostraría un rango de negociación entre 10.90 y 11.00 pesos. Sin embargo, la expectativa de crecimiento y políticas monetarias aplicadas tanto en el ámbito local como en Norteamérica determinarán la trayectoria del peso mexicano. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-09-33689> Disminuyen riesgos para economía global: FMI Washington.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Rodrigo Rato, dijo que el crecimiento económico global era fuerte y que los riesgos que amenazaban el panorama habían disminuido en meses recientes. "¿Dónde está la economía global ahora mismo? No creo que los riesgos sean mayores de lo que eran seis meses atrás. En realidad, pienso que son un poco menores", dijo Rato en declaraciones ante el Instituto Peterson de Economía Internacional. "Pero algunos de los riesgos son diferentes y hay una mayor conciencia de la incertidumbre y las paradojas que yacen detrás de la actual prosperidad", agregó. Rato oficiará de anfitrión de los miembros del FMI durante un encuentro del organismo este fin de semana en Washington. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-09-33676> Avanza BMV; gana 0.47% en su apertura El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró un alza de 139.13 puntos (+0.47 por ciento) para quedar en las 29,510.07 unidades en su primera hora de operaciones. Durante los primeros compases de la sesión se negociaron 4.3 millones de títulos por los que se pagaron 151.4 millones de pesos (unos 13.8 millones de dólares). De las 30 empresas que se cotizaron en la sesión, 22 ganaron, cuatro perdieron y cuatro se mantuvieron sin variación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-09-33675> Banxico fija TIIE a 28 días en 7.4600% En el Diario Oficial de la Federación, da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se mantiene en 7.4600 por ciento. Estas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, IXE, Invex, ScotiaBank Inverlat y Santander. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-09-33684> Bolsa y peso mexicanos, a la alza MEXICO. La bolsa y el peso mexicanos operaban el lunes en alza, tras los feriados de Semana Santa y luego de que favorables cifras de empleo en Estados Unidos calmaron los temores sobre el desempeño de la mayor economía del mundo. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 197.18 puntos a 29,568.12 unidades. Previamente subió hasta los 29,607.57 puntos, un nuevo nivel histórico intradiario, superando el de la sesión del 3 de abril cuando tocó los 29,516.61 puntos. El jueves y el viernes los mercados financieros en México permanecieron cerrados por Semana Santa. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-09-33682> Cete mismo día, en 7.02 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes a 7.02%, tras la presión de los días previos a los festivos y en un mercado que aguarda con especial interés las cifras de inflación de marzo. El miércoles el fondeo cerró a 7.15% antes de los festivos del jueves y viernes de la Semana Santa. "Una vez más los inversionistas se concentrarán en el reporte de la inflación mensual del Banco de México", opinó el Grupo Financiero BBVA Bancomer en un reporte. "Mientras que no esperamos ninguna sorpresa, creemos que es importante ver el comportamiento de los precios de los productos agrícolas con detenimiento", agregó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-09-33680> Fuerte, crecimiento económico global: Rato WASHINGTON. El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Rodrigo Rato, dijo el lunes que el crecimiento económico global era fuerte y que los riesgos que amenazaban el panorama habían disminuido. "¿Dónde está la economía global ahora mismo? No creo que los riesgos sean mayores de lo que eran seis meses atrás. En realidad, pienso que son un poco menores", dijo Rato en declaraciones ante el Instituto Peterson de Economía Internacional. "Pero algunos de los riesgos son diferentes y hay una mayor conciencia de la incertidumbre y las paradojas que yacen detrás de la actual prosperidad", agregó. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/09/index.php?section=politica&article=006n1po> En valores de deuda externa y bonos, la mayor parte de recursos de las Siefore Juan Antonio Zúñiga Al término de febrero de este año, 182 mil 500 millones de pesos de los recursos para la pensión de los trabajadores se encontraban colocados en valores de deuda externa, títulos de empresas del exterior, bonos bancarios y acciones de compañías privadas domiciliadas en el país, monto 69 por ciento mayor al observado en el mismo mes de 2006, indica el más reciente informe del Banco de México sobre el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). El informe señala que el monto total de los recursos de pensión de los trabajadores, en las Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefore), ascendía a 733 mil 400 millones de pesos al finalizar el segundo mes de este año, y registraba una elevación de 113 mil 700 millones respecto del nivel que tuvo en febrero de 2006.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/09/index.php?section=economia&article=018n1eco> FMI: cayó México 10 lugares en índice de distribución de riqueza Roberto González Amador México se ubicó en 2007 como la economía número 15 entre 182 naciones, medida por el tamaño de su producto interno bruto (PIB), pero en cambio se situó en el lugar 58 si se toma como referencia el indicador sobre el PIB por habitante, una medida general de la distribución del ingreso en un país y que se ha deteriorado continuamente desde 2000, según informes del Fondo Monetario Internacional (FMI). México, beneficiado el último lustro por los elevados precios del petróleo y lugar de residencia del tercer hombre más acaudalado del planeta, perdió 10 posiciones en la distribución del PIB por habitante, un indicador de la equidad de una nación, indicó el organismo. Se trata de una tendencia al deterioro que se mantendrá en 2007, el primer año del nuevo gobierno, según los datos del organismo. El FMI, en información actualizada sobre el tamaño de las economías y la distribución de la riqueza que producen, ubicó este año a México en la posición 58, de un listado de 182, en cuanto al PIB por habitante. Se trata de una caída de 10 lugares respecto al sitio 48 en que se encontraba en 1994, el año previo de la crisis financiera y económica más pronunciada del país en seis décadas.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/09/index.php?section=economia&article=020n1eco> Sojo buscará reactivar en Japón acuerdo económico Miriam Posada García El comercio entre México y Japón ha crecido 41 por ciento a dos años de vigencia del Acuerdo de Asociación Económica (AAE); sin embargo, la balanza comercial sigue siendo deficitaria para los mexicanos en 12 mil millones de dólares. Por ello, el secretario de Economía, Eduardo Sojo, se reunirá en aquel país con sus homólogos para evaluar y reactivar el convenio bilateral. La relación comercial entre México y Japón se concentra en la industria automotriz y algunos productos agropecuarios, por lo que el secretario buscará promover la participación en aquel mercado y atraer más inversiones. El funcionario estará en Tokio del 11 al 13 de abril para entrevistarse con sus homólogos de Economía, Comercio e Industria, Akira Amari y de Agricultura, Silvicultura y Pesca, Toshikatsu Matsuoka, y evaluar la evolución del comercio en esos renglones a partir del primero de abril de 2005, cuando entró en vigor el Acuerdo de Asociación Económica. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/09/index.php?section=economia&article=023n2eco> La producción de gas en la Cuenca de Burgos crece 337% respecto a 1997 Israel Rodríguez Personal de Pemex sustituye ductos dañados en Cunduacán, Tabasco Foto: Archivo/ La Jornada Pemex Exploración y Producción (PEP) principal organismo subsidiario de Petróleos Mexicanos (Pemex), alcanzó el pasado 28 de marzo la cifra histórica de producción mil 415 millones de pies cúbicos de gas al día en la Cuenca de Burgos. Esta cifra es superior en casi mil millones de pies cúbicos a la que se extrajo en enero de 1997, explicó, como resultado de los descubrimientos realizados en los últimos años, la aplicación de tecnología de vanguardia en todas las fases del proceso de la exploración-producción y la creciente actividad exploratoria en el Activo Integral Burgos, localizado entre Tamaulipas, Coahuila y Nuevo León. En un comunicado, la paraestatal